## CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano

# Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico

Estudios 321 al 323
SEGUNDA PARTE
FUEGO SOLAR

#### Sección D

- II Los Devas y Elementales de la Mente
  - 1. El Regente del Fuego Agni
  - 2. Los Devas del Fuego

Estos temas que van desde la página 523 a la 526, se tratarán en los estudios 321 al 323

#### Estudio 321

- 2. Los Devas y los Fuegos Los Grandes Constructores
- c. Los Devas y los Planos Los Agnichaitas Los Devas del Plano Físico Grupo B Los Agnichaitas Continuación de los comentarios

Continuemos con los comentarios sobre la información que el Maestro Djwal Khul nos presentó en las páginas 523 y 524 del Tratado.

Los devas de primer tipo del grupo B trabajan en la magia, siendo particularmente sensibles a las vibraciones constructoras de los siete rayos. Como sabemos, la magia es construir formas mentales, lo que el Maestro deja claro cuando más adelante en el Tratado explica las Quince Reglas para la Magia. En esa operación el mago trabaja con las tres materias correspondientes a los planos mental, astral y físico. En consecuencia, tiene que actuar sobre los Agnichaitas (que son del plano físico), que en este caso son los del primer tipo, en la etapa final del proceso de construcción de la forma mental. Como en el acto de magia (que es una obra de construcción) están involucradas las energías de los siete rayos, de acuerdo con la naturaleza del mago y la forma mental a construir, estos Agnichaitas del primer tipo del grupo B tienen que ser comandados por el mago, y por lo tanto ellos tienen que poseer una buena capacidad de respuesta a las energías de los siete rayos. Por lo tanto, concluimos que el mago (el verdadero mago y no esos remedos de magos que vemos por ahí) debe tener ciertas y bien definidas cualidades para comandar esos Agnichaitas.

Los Agnichaitas del segundo tipo del grupo B producen los fenómenos eléctricos, tan necesarios y útiles para todos nosotros. Todos los dispositivos de entretenimiento, trabajo y estudio, como la radio, la televisión, la computadora, los de imagen (como la resonancia magnética y la tomografía computarizada, utilizados en medicina) y muchos otros, cuya lista sería enorme, son el resultado de la acción de estos Agnichaitas, bajo el control del hombre. Los enormes avances que está haciendo la ciencia, en campos como la astronomía, la física (un ejemplo es la radiación sincrotrón "El sincrotrón es un gran microscopio donde se produce radiación sincrotrón, una radiación de luz muy potente que nos permite mirar con precisión dentro de la materia"), la

química, la genética y la medicina, se los debemos a la actividad de estos Agnichaitas. Todavía se producirán más progresos.

Los Agnichaitas del tercer tipo del grupo B realizan un trabajo de profundo interés para el hombre en particular. Forman el aura de salud de los miembros de los reinos vegetal, animal y humano, individual y colectivamente, y por lo tanto son responsables del buen estado de la salud de todos ellos. El conocimiento que estos devas tienen sobre el funcionamiento del cuerpo humano se está pasando, con el tiempo, a aquellos que trabajan en el campo de la medicina. Sin embargo, no es solo para estos últimos que los Agnichaitas del tercer tipo del grupo B pasan información, sino que aquellos que se esfuerzan por adquirir conocimientos, con el único propósito de curar, sin fines de lucro, también son receptores de las enseñanzas de estos devas. En el área de estos devas el Maestro llama la atención sobre dos errores cometidos por la humanidad. Una es la administración de medicamentos de origen mineral, porque mezcla, dentro del cuerpo humano, sustancias que no sintonizan: del reino mineral y del reino humano. Una de las evidencias de este mal está en los efectos secundarios causados por la mayoría de los remedios, que, si por un lado mitigan los efectos de la enfermedad, por otro lado causan trastornos en el cuerpo. Hoy en día los efectos beneficiosos de la fitoterapia (tratamiento con sustancias del reino vegetal) ya están probados. Actualmente también tenemos terapia floral, que actúa sobre el cuerpo astral, repercutiendo sobre el cuerpo físico, una vez que los dos cuerpos interactúan. El reino vegetal es el que está más avanzado en cuanto a conquistar la meta, porque ya se ha vuelto radiactivo (el perfume). En otras palabras, el gran Ser que se expresa por el reino vegetal en su conjunto ya está muy avanzado en el logro de su propósito. El otro error advertido por el Maestro es la alimentación carnívora, con efectos más funestos que la ingestión de medicamentos de origen mineral. Es el reino vegetal el que está destinado a proporcionar alimento al reino humano, porque la transferencia del reino vegetal al animal tiene lugar en el plano físico.

La transferencia del reino animal al mundo humano no se lleva a cabo en el nivel físico, por sacrificio (muerte para servir como alimento), sino en niveles kama-manásicos, por la relación mental y emocional de los hombres con los animales.

# Estudio 322

### 2. Los Devas y los Fuegos - Los Grandes Constructores

c. Los Devas y los Planos - Los Agnichaitas - Los Devas y el Plano Físico - Grupo B - Los Agnichaitas - Continuación.

"4º tipo. Un tipo muy importante de devas etéricos (con respecto al hombre) es definitivamente la sustancia de su centro. Ocupan esta posición por razones kármicas y son, desde muchos puntos de vista, algunos de los devas de las sombras más evolucionados. Se caracterizan por su capacidad para responder, de manera especial, a una serie particular de vibraciones planetarias y, en su esencia fundamental y en su propia esfera peculiar, capacitan al hombre a reaccionar al estímulo de rayo. Cada centro está influenciado por uno de los planetas. En esto radica la capacidad del hombre para eventualmente armonizarse -a través de sus centros- con la séptupla alma del mundo.

5º tipo. Tenemos aquí un tipo muy importante de devas que son peculiarmente activos y dominan esotéricamente durante esta ronda; son los Agnichaitas que constituyen el centro en la base de la columna vertebral, que vibra al ritmo de kundalini en sus diversas formas y manifestaciones. En tal centro actúan efectivamente las 2 polaridades, porque los pétalos del

centro, sede de kundalini y del fuego o vitalidad que las anima, son recíprocamente negativas y positivas. Este centro existe de una forma u otra en todos los seres sensibles, y de él depende en gran medida

- a. la conciencia, en una de sus 7 etapas,
- b. la continuidad de la existencia,
- c. la perpetuación de la especie o la reproducción en cualquiera de los otros planos.

Sería interesante observar aquí que este centro es literalmente una irradiación cuádruple y la "Cruz del Espíritu Santo", siendo su símbolo la cruz de brazos iguales. Este loto de 4 pétalos es el resultado de la evolución. En el 1º reino de la naturaleza, el mineral, a través del cual se manifiesta una entidad específica, tal centro constituye una unidad en los niveles etéricos, porque solo se puede ver un pétalo. En el reino vegetal, considerado como la expresión de una gran Existencia, 2 pétalos están entrando en actividad. En el 3º reino, el animal, se verificará que el centro de la base de la columna vertebral tiene 3 pétalos, mientras que en el hombre el loto vibra en forma cuádruple. En cada iniciación del gran Ser, que se manifiesta a través de nuestro planeta, uno de estos pétalos se abre en los niveles etéricos, de modo que durante la individualización los cuatro se activan y Su actividad autoconsciente es llevada al plano físico. La analogía se puede ver ejemplificada en Su Gran Iniciación, que tuvo lugar en la 4º ronda y en la 3º raza raíz; la analogía entre los reinos 3º y 4º y su producto, el siete esotérico, es una de las líneas de estudio que debe seguir el ocultista.

Cuando los pétalos de los centros etéricos vibran o se produce una unificación en sustancia dévica, se produce una aceleración en los niveles relacionados del cuerpo etérico cósmico del Logos planetario y solar. Ciertas analogías se evidencian en los pétalos del loto egoico de las diferentes entidades de la familia humana y (a nivel cósmico) en los cuerpos egoicos solar y planetario".

# Comentarios.

En el 4º tipo de los Agnichaitas del grupo B tenemos a los que trabajan en los centros o chakras, excluyendo lo básico. Por esta actividad, de responder a las vibraciones de energías de fuentes elevadas, como los 7 Logoi Planetarios Señores de Rayo y del Ego o Alma, ellos son muy evolucionados y ocupan esta posición y ejercen esta función por conquista kármica, es decir, en el pasado han trabajado intensamente desarrollando la capacidad de responder a vibraciones de alto nivel, lo que ocurrió en el sistema solar anterior.

El estudio e investigación de los chakras dentro de esta perspectiva de actividad dévica es de gran importancia y utilidad para el hombre, pues le dará un profundo y elevado conocimiento sobre sus cuerpos y sobre sí mismo, como conciencia en manifestación.

En el 5º tipo de Agnichaitas del grupo B tenemos a los que trabajan en el chakra o centro básico, este chakra de enorme importancia para la supervivencia del cuerpo físico, pues es la fuente del instinto de supervivencia en todos los reinos, expresándose, por supuesto, de manera diferente en cada reino. Tenemos en el reino mineral pruebas de la existencia de este centro en la autorreplicación de cristales. Su importancia es tan grande y especializada que requirió un subgrupo (tipo) especial de devas para esta actividad.

Tenemos en este 5º tipo un área de gran interés para el estudio y la investigación, que es la polaridad de los pétalos (o vórtices) entre sí, no solo en lo que respecta al movimiento de rotación del chakra, sino en el proceso de oscilación para almacenar información y transferir

energías e información en ambas direcciones, es decir, del Ego o Alma al cuerpo físico y de este al Ego.

Otro hecho, que dará muchas informaciones sobre los reinos, cuando se estudia e investiga debidamente, es la cantidad de pétalos o vórtices del chakra básico del reino, cuando se enfoca como un todo, es decir, cuando uno mira al Ser que Se expresa a través del reino, porque es a través de este chakra que el Ser Mayor transmite Sus energías que se manifestarán como instinto de supervivencia en los miembros del reino. La autoconciencia solo fue posible cuando el chakra básico comenzó a funcionar con 4 pétalos o vórtices. Este es un punto muy esclarecedor para la verdadera comprensión de lo que realmente es la autoconciencia o el principio Ahamkara o Sí mismo, conferido por el Ángel Solar en el proceso de individualización. Al cruzar el conocimiento y la información conseguimos llegar a un verdadero y claro entendimiento.

Este campo de estudio e investigación en los chakras, desde la perspectiva de la substancia dévica, mejor dicho, de actividad de devas, es muy vasto, fascinante y de enorme utilidad e importancia para toda la humanidad.

Otro tema que requiere mucha reflexión, para la comprensión de la estructura logoica, es la interacción entre la entrada en una cierta intensidad vibratoria (intensidad y frecuencia) de los chakras, que es lo mismo que la unificación en sustancia dévica o sintonía exacta, por parte de la humanidad en su conjunto, y la aceleración en los niveles relacionados (éteres cósmicos) del cuerpo etérico cósmico del del Logos planetario y del Logos solar. Entender claramente cómo ocurre esta interacción en términos de oscilación de partículas (átomos y moléculas) y las conexiones adecuadas con los pétalos de los chakras logoicos, en otras palabras, cómo los pétalos individuales de cada ser humano forman un gran pétalo colectivo y esto es parte del pétalo mayot del chakra del Logos planetario, proporcionará una visión muy real de nuestro mundo fenoménico. Podemos decir que sólo este estudio contendrá material para un tratado.

Esta relación entre los centros básicos de los seres humanos y los de los Logos planetario y solar también existe entre los lotos egoicos de los seres humanos y los de los Logos planetario y solar, es decir, los lotos egoicos de los humanos son parte de los lotos egoicos de los Logos planetario y solar. También es muy útil e iluminador de este nuestro mundo fenoménico entender cómo este proceso se realiza.

En cuanto al llamado siete esotérico, por el Maestro, que constituye una línea de estudio a ser seguida por el ocultista, podemos razonar que, debido a que es el producto o resultado de los reinos 3º y 4º (3 + 4 = 7), el centro básico del cuerpo físico humano (que resultó del reino animal) recibe el kundalini (fuego por fricción triple) que energiza el reino animal, además del propio fuego del reino humano. Esto ocurre en la etapa kama-manásica humana (en el aula de la ignorancia), estando ahí una de las explicaciones de la gran animalidad que se observa en los seres humanos. Esta influencia debe ser vencida y eliminada, lo que sólo se consolida cuando es hombre atravesa el 3º Portal Iniciático.

## Estudio 323

# 2. Los Devas y los Fuegos - Los Grandes Constructores

c. Los Devas y los Planos - Los Agnichaitas - Los Devas y el Plano Físico - Grupo B - Los Agnichaitas - Continuación.

"También debe ser tenido en cuenta que tales centros básicos, en los que se esconde el fuego de kundalini, se encuentran en las Existencias, a medida que actúan sobre cuerpos físicos, en:

- 1. Un logos solar.
- 2. Un Logos Planetario.
- 3. Estas Entidades que son la suma total de la conciencia cuando esta se expresa a través de los diferentes reinos de la naturaleza, manifestándose a través de ellos como un hombre se manifiesta a sí mismo a través de su cuerpo.
- 4. El Señor de una cadena.
- 5. El Señor de un globo.
- 6. Ciertos Seres que constituyen la vida de grupos específicos. Son esotéricos, y su función es uno de los secretos de la iniciación.
- 7. El hombre.
- 8. Los animales.

Aquí, cabe señalar que, en la manifestación logoica, uno de los esquemas planetarios forma el centro del cuerpo logoico que alberga el kundalini. Este esquema, cuyo nombre no puede ser revelado está totalmente controlado por los devas - allí están reunidos los 2 grupos de devas, realizan su función de animar el cuerpo físico denso del Logos, de la misma manera que el kundalini, en esta etapa, anima en el hombre su vehículo físico denso. Más tarde, cuando el 3º esquema principal asimile la actividad vital de los 4 inferiores, el fuego de kundalini será retirado y transmutado en la actividad del centro laríngeo logoico.

En la manifestación planetaria, una de las cadenas realiza un trabajo similar en el proceso evolutivo del Logos planetario. Lo mismo puede decirse de uno de los globos de una cadena. Por lo tanto, en esta 4ª ronda se puede ver porque el fuego en la base de la columna vertebral (considerado en su significado esotérico y en relación con el Logos y los Logos, y no solo con el hombre) desempeña un papel muy predominante en la estimulación del Cuaternario logoico o Su yo inferior. Aquí yace el misterio del mal, el origen del actual sufrimiento y la base de la experiencia planetaria. El fuego de kundalini en el cuerpo logoico realiza su actividad culminante cuando estimula Su cuerpo físico - nuestros 3 planos inferiores del sistema - y los pétalos de este centro particular están entrando en plena actividad en esta 4º ronda. Debe recordarse que Él constituye la suma total de todos los centros en manifestación y el conglomerado de los fuegos de kundalini en cada sector de la naturaleza. Las dificultades y al mismo tiempo la esperanza de nuestro planeta residen en este hecho. El centro etérico de nuestro Logos planetario, por ser constituido en materia del 4º éter cósmico (el plano búdico) estimula en la actualidad Su cuaternario inferior, los 3 mundos del esfuerzo humano; allí se encuentra la dirección que sigue la fuerza y en la próxima ronda (cuando las 3 quintas partes del reino humano estén desarrollando el vehículo búdico) el Logos alcanzará Su punto de equilibrio y el fuego de kundalini se dirigirá hacia arriba.

Esto tiene la clave de muchas cosas. Otra clave que explica las condiciones dolorosas que prevalecen en el mundo (especialmente en el aspecto sexual) radica en el hecho de que las entidades de la familia humana que contribuyen a constituir este centro particular a menudo se hipervitalizan; la vitalidad del vehículo físico indícales la línea de menor resistencia. En otras palabras: las fuerzas dévicas que forman el centro y también su actividad, por ahora dominan excesivamente, y el poder que han adquirido en el sistema solar anterior no ha sido transmutado todavía en poder espiritual."

Comentarios.

El Maestro dice que en la etapa actual de nuestro Logos Solar el triple fuego por fricción (citado como kundalini), almacenado en el centro básico logoico (un esquema planetario), está vitalizando el cuerpo físico denso del Logos solar, lo que significa que está vitalizando fuertemente los 3 mundos inferiores (mental, astral y físico) en todo el sistema, es decir, todos los esquemas planetarios están sintiendo los efectos de esta situación. Podemos concluir que, en términos de cuerpo físico cósmico logoico solar, todavía hay mucha actividad en el centro sacro, centro inferior, por debajo del diafragma, en analogía con el hombre.

Más tarde, cuando el esquema de Saturno (centro laríngeo logoico solar) asimile el fuego por fricción del centro sacro, deberá haber una disminución en la vitalización de los 3 mundos inferiores. Esta reducción en la vitalización de los 3 mundos inferiores deberá intensificarse aún más cuando el esquema de Júpiter (centro cardíaco logoico solar) asimile el fuego por fricción del centro umbilical logoico (esquema de Neptuno). Es una deducción lógica considerar que la intensa actividad de los centros logoicos inferiores provoca una hipervitalización de los 3 mundos inferiores, ya que constituyen la parte densa del cuerpo físico cósmico logoico. Esto, es claro, afecta a todos los reinos en evolución en los esquemas planetarios, incluido el nuestro.

Podemos también deducir que cuando se da la transferencia del fuego por fricción desde el centro sacro logoico hacia el laríngeo logoico y la consiguiente reducción de la vitalización de los 3 mundos inferiores, la vida se intensificará en el mundo búdico inicialmente, con reflejos altamente beneficiosos para las humanidades. El efecto será más fuerte cuando se produzca la transferencia del fuego del umbilical para el cardíaco logoicos solares.

Cuando consideramos la evolución de los Logoi planetarios, el Maestro dice que una de las cadenas en todos los esquemas planetarios realiza un trabajo similar de centro básico, es decir, almacenar y distribuir el fuego por fricción triple a los centros inferiores. Ahora, sabemos que las cadenas existen en el tiempo y el espacio, es decir, existen ubicadas en el espacio, dentro del cuerpo físico cósmico logoico solar, y tienen una duración temporal. Esto lógicamente significa que en una cadena dada de cualquier esquema planetario hay un fuerte enfoque en la distribución del fuego por fricción a los centros inferiores, hipervitalizando los 3 mundos inferiores, mental, astral y físico. Obviamente, esta cadena tiene que ser una en la que los globos estén formados por materia mental, astral y física.

Lo mismo ocurre con uno de los globos de una cadena, es decir, hay un globo en el que las materias densas (desde el punto de vista del Logos planetario) son altamente vitalizadas por el fuego por fricción. Evidentemente, este globo tiene que ser físico, conteniendo materia física, astral y mental. En el caso de nuestro esquema planetario, la Tierra satisface estas condiciones, ya que está hecha de materia física en los 3 estados: sólido, líquido y gaseoso, además de materia etérica, astral, mental y también superiores. Esto significa que en el actual período mundial o global el centro básico de nuestro Logos planetario, aunque hecho de materia búdica, está vitalizando las materias física, astral y mental de la Tierra. Como en todos los centros, este centro es constituido de sustancia dévica.

Así, actualmente, quien está siendo fuertemente estimulado por el fuego por fricción es el Yo inferior logoico (el cuaternario inferior). Esto explica las condiciones actuales de la humanidad terrestre, particularmente en el área del sexo, fuertemente enfocada en la sensualidad, en sus diversas modalidades. Como los centros logoicos están constituidos de sustancia y vidas dévicas, que han adquirido mucho poder en el sistema solar anterior, aun preservándolo, y este poder aún no se ha transmutado en poder espiritual, encontramos allí la explicación de la situación actual de la humanidad.

Pero compete al hombre hacer esta transmutación, controlando los devas que trabajan en sus vehículos, como dice el Maestro en la página 540, letra e, del Tratado sobre el Fuego Cósmico. La prueba es que algunos seres humanos (muy pocos) lograron este dominio y se liberaron por completo del dominio de los devas, pasando, por conquista individual, por los diversos portales iniciáticos. Una vez más tenemos en este hecho una demostración de la Justicia divina, que permite a cada uno, si hace el esfuerzo correcto, liberarse de la esclavitud de la materia, alcanzando regiones de vida más plena y abundante y total libertad de locomoción.

En la siguiente ronda, la 5ª, cuando 3/5 de la humanidad estén desarrollando el cuerpo búdico, el fuego por fricción logoico será dirigido a los centros superiores, lo que, como ya se ha dicho, provocará una reducción de la vitalización de las 3 materias inferiores, física, astral y mental, con hipervitalización de la materia búdica. Por lo tanto, en la próxima ronda, que será una ronda de manas (por ser la 5ª, estando por lo tanto vinculada al 5º Rayo), toda la actividad mental será expresada por el cuerpo búdico (manas existe en todos los cuerpos), pero será una actividad mental completamente diferente de la actividad mental actual, con respecto a la humanidad. Pero una vez más recordamos que aquellos pocos que actualmente están luchando ardua y tenazmente para evolucionar rápidamente ya están consiguiendo vivir estos estados mentales de la 5ª ronda, mucho antes que la mayoría de la humanidad. Cabe aquí recordar que está previsto que solo 3/5 de la humanidad podrán alcanzar la 5ª ronda y permanecer en el esquema terrestre, siendo 2/5 expurgados, en el llamado Día del Juicio, tan mal interpretado por las religiones ciegas y dogmáticas. Entre los expurgados estarán aquellos que desdeñan el conocimiento, suponiendo que solo la devoción puede salvar.

Estudio preparado por Geraldo Novaes. El contenido está registrado en la Fundación Biblioteca Nacional del Ministerio de Cultura del Gobierno de Brasil con el número 347240, página 400 del libro 639 con el título " Os Fogos Sustentadores do Universo".